

Nota de prensa

Málaga, 6 de mayo de 2024

Casi la mitad de los españoles cree 'probable' que desaparezca el actual sistema de pensiones

- Los ciudadanos creen que la salud mental será el principal problema sanitario, y consideran probable una nueva pandemia.

Los cambios en la pirámide poblacional hacen que casi la mitad de los españoles, el 46%, considere probable que desaparezca el actual sistema de pensiones. Esta es una de las principales conclusiones de la encuesta realizada por Metroscopia para Periodismo2030 y Fundación AXA sobre los cambios a los que se enfrenta la sociedad. El proyecto Decálogo para el Cambio (*#decalogoparaelcambio*) es una macroencuesta compuesta por ocho sondeos que abordan los cambios sin precedentes que se están produciendo actualmente.

En esta ocasión, en Andalucía, se ha puesto el foco en los cambios acaecidos en la pirámide población española, así como en sus múltiples consecuencias. La iniciativa, que cuenta con el apoyo de CIFAL Málaga-UNITAR, numerosos respaldos universitarios y de los más de trescientos profesionales que han prestado o prestan colaboración en el Foro Periodismo2030, pretende advertir a los ciudadanos del alcance de las transformaciones que están operando en la sociedad.

La encuesta, presentada hoy a los medios en Málaga, Sevilla y otras capitales andaluzas, señala también que son los mayores de 65 años quienes más confían en el mantenimiento del actual sistema de pensiones, aunque un 65% piensa que es probable que la edad de jubilación se retrase hasta los 75 años.

Por otra parte, un 57% de los españoles cree que es improbable que los avances tecnológicos permitan vivir hasta la frontera de los ciento treinta años, frente a un 35% que sí lo cree. Del sondeo también se desprende que el 82% cree que las consultas médicas por motivo de salud mental sean las más frecuentes; y siete de cada diez españoles ven probable una nueva pandemia antes de 2054.

Bajo el título *¿Viviremos hasta los 130 años? La demografía a debate*, la mesa redonda posterior ha contado con la presencia del alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, así como con especialistas



en la materia, como el doctor malagueño José Manuel Marín, que fue presidente de la Sociedad Andaluza de Geriátrica y Gerontología; el sociólogo José Juan Toharia, presidente de Metroscopia; Josep Alfonso, director general de la Fundación AXA o Juan Cruzado, presidente de la que lleva su nombre.

“Hay que invertir en envejecimiento”, ha advertido Marín, quien considera que en 2050, la tercera parte de la población tendrá más de 65 años, lo que exigirá cambios en casi todos los órdenes vitales y sociales, para los que hay que estar preparados. Marín estimó que “el 75% de los abuelos sostienen a sus hijos y nietos, y no al revés. Y la distribución de la actividad por tramos de edad ya no es la misma: ahora, los mayores hacen muchas cosas que antes solamente hacían los jóvenes”.

Por su parte, el director general de la Fundación AXA advirtió que “el principal problema socioeconómico al que se enfrenta Europa en las próximas décadas es demográfico: El viejo continente envejece. Y, como no nos preparemos, las consecuencias sobre sus economías serán devastadoras. En España, cada día que pasa la esperanza de vida al nacer aumenta 4,8 horas; y la esperanza de vida a los 67 años aumenta en 3,89 horas. Cada vez vivimos más. Y cada vez nacen menos niños. Los efectos de esta bomba demográfica se van a dejar sentir en casi todos los ámbitos de la sociedad... la sanidad, la vivienda, el mercado laboral, etc.” “Solo un apunte: Cada vez son menos los que contribuyen a financiar las pensiones públicas de más personas. O actuamos ya, o dentro de unos años tendremos a un ejército de ancianos en el umbral de la pobreza”, señaló Alfonso.

Toharia enfatizó que, “en tiempo récord hemos llegado a ser ocho mil millones de habitantes en el planeta, lo cual induce a tomar muchas medidas, sobre todo porque la esperanza de vida se quedará corta en relación con lo que va a ser en la realidad con los avances médicos y científicos”. El sociólogo desmontó creencias extendidas en el sentido de que, si los mayores prolongan su vida laboral, los jóvenes tendrán menos trabajo: “Es al contrario, cuanta más gente trabaje, más puestos de trabajo se van a necesitar para satisfacerles”, aseguró.

SOBRE FUNDACIÓN AXA

La Fundación AXA, nacida en 1998, canaliza toda la acción social de AXA hacia la comunidad. Su estrategia se centra, principalmente, en el impulso de proyectos que promueven la protección y prevención de riesgos, en línea con la política de Responsabilidad Corporativa de la compañía. Además, la Fundación AXA apoya actividades de mecenazgo cultural.

www.axa.es/fundacion

MÁS INFORMACIÓN:

Relaciones con los Medios:

Gema Rabaneda: 669465054

gema.rabaneda@axa.es

Juan Jiménez: 625042118

juan.jimenez@axa.es

Patricia García: 652812527

patricia.garcia@axa.es



ESTA NOTA DE PRENSA ESTÁ DISPONIBLE en www.axa.es/sala-prensa



Carla San Marcelino: 629036240
carla.marcelino@axa.es

comunicacioncorporativa@axa.es

**Estrategia de Responsabilidad
Corporativa**
[Sostenibilidad - AXA Seguros](#)

SRI ratings:
www.axa.com/en/investor/sri-ratings-ethical-indexes